
１月定例教育委員会 

 

 

１ 日    時  平成２５年１月１８日（金） 

               午後３時開会  午後５時５分 閉会 

 

２ 場    所  津島市役所 １階会議室 

 

３ 出 席 委 員   小 出 英 一 委員長 

猪 飼 充 利 委員長職務代理者 

         川 村 かおり  委 員 

         奥 村 貴 子 委 員 

         武 藤 育 雄 教育長 

 

４ 説 明 の た め  稲 垣 尚 文  事務局長 

    出席した職員   長谷川 秀 敏 学校教育課長 

                   坂 本 新 二 社会教育課長 

                   森 本 寛 幸 指導主事 

 

５ 書    記  内 原 直 樹 統括主任 

 

６ 議事録署名者  川 村 かおり 委 員 

武 藤 育 雄 委 員 

 

 

 



主な発言の要旨    
 

委 員委 員委 員委 員 長長長長  ただいまから、１月定例教育委員会を開催します。 

         本日の署名委員は、川村かおり委員と武藤育雄委員にお願いします。 

はじめに、報告事項の１ １２月の教育委員会会議録についてご報  

告をお願いします。 

 

学校教育課長  （１２月定例教育委員会について口頭で報告） 

 

委委委委    員員員員    長長長長      その他、何かございませんか。 

ないようですので、協議事項に入ります。    

         １番目の「学校施設使用許可申請」について説明をお願いします。 

 

学校教育課長  （「学校施設使用許可申請」について、資料（一覧表）により説明） 

        申請は４件で、新規はございません。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    新規はないとのことですが、いかがでしょうか。 

    質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    ご異議もないようですので、「学校施設使用許可申請」については、 

        了承とさせていただきます。 

        次に協議事項２ 「区域外就学等許可願」について説明をお願いし

ます。 

    

学校教育課長  （「区域外就学等許可願」について、資料（一覧表）により説明） 

        申請は、区域外就学等許可願について平成２４年度分新規２件、平

成２５年度分新規４件、継続１４件です。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。   

質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 



委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

        次に協議事項３「児童・生徒就学許可願」について説明をお願いし

ます。 

 

学校教育課長  （「児童・生徒就学許可願」について、資料（一覧表）により説明） 

        申請は、児童・生徒就学許可願について平成２５年度分３件です。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

    質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

次に協議事項４「後援承認申請」について説明をお願いします。 

 

学校教育課長  「後援承認申請」について 資料（一覧表）により説明 

   申請件数は、社会教育課文化事業で先回からの継続審議が１件、ス

ポーツ事業２件の合計３件でございます。新規は継続審議の１番で

す。 

 

社会教育課長  （後援承認申請 継続審議１について説明） 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

猪 飼 委 員  ちらし配布のための後援なら許可しないという選択もあるのではと

思います。 

 

奥 村 委 員  親の立場から、参加費が高額であるちらしが学校で配られたら不思議 

川 村 委 員    に思います。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    質疑も尽きたようですが、この件については委員のご意見のとおり、後 

援不許可ということでよろしいでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 



委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、継続審議となっていました１番の事業 

については後援不許可、その他は後援することとします。 

次に協議事項５「共催承認申請」について説明をお願いします。 

 

社会教育課長  （共催承認申請について説明） 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

猪 飼 委 員  前回も共催していましたか。後援とはどんな点で違ってきますか。６ 

年生については全員参加なのでしょうか。 

          

事 務 局 長  今回初めての共催申請となります。会場使用料の関係もでてきますが、 

共催となればそれなりに重みがでてくると思います。とても良い事業 

だと思いますので、共催により協力できる部分はしていきたいと考え 

ています。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    質疑も尽きたようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

次に協議事項の６「議案第１号 津島市立図書館協議会委員の任命

について」の説明をお願いします。 

 

社会教育課長 （津島市立図書館協議会委員の任命について説明） 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長        ちなみにこの委員は、あて職になりますか。 

 

事 務 局 長   あて職のため、退職等されれば再度次の方を任命することになります。    

    

委 員委 員委 員委 員 長長長長    ほかに質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長  ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 



次に協議事項７「議案第２号 津島市生涯学習センター管理規則の制

定について」の説明をお願いします。 

 

社会教育課長 （津島市生涯学習センター管理規則の制定について説明） 

        ９条（２）におきまして、すべての市民の利用促進という観点から、

飲食や喫煙は全面禁止とせず、一部教育委員会が指定する場所で認め

ることとしました。９条（３）物品の販売についても不特定多数に対

するものは認めず、使用許可した室内でのみ認めることとしました。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長        説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

猪 飼 委 員    政治活動、宗教活動についてはどうなりますか。 

 

社会教育課長  社会教育法では禁止されていますが、文化会館等の地方自治法では党

員勧誘等の行為は禁止、政治報告や個人演説等は認められます。 

 

事 務 局 長  利用率の向上も含め、生涯教育という観点から、広範囲で使用してほ

しいという判断です。物品販売、政治・宗教活動は基本的に認め、勧

誘等は認めません。 

 

猪 飼 委 員  なるべく縛りはつけない方がいいと思います。生涯学習のほか、学校

教育における適応指導など教育プログラムの一環としても活用して

いければ良いと思っています。 

 

事 務 局 長  適応指導で活用するほか、生涯学習の事業を企画し展開していきたい

と考えています。 

 

猪 飼 委 員  会議室等での飲食についてはどうなりますか。 

 

事 務 局 長  アイプラザでは飲食の会社が入っていました。文化会館では会議室の

飲食は認められています。長時間の使用であれば必ず昼食などの話が

出てくると思いますが、基本的には禁止とし教育委員会が認める場所

での飲食とします。施設が汚れたり、飲食について何でも有りの状態

を避けるためです。もちろん、スタート後、利用者のニーズに合わず

意見が上がってくるようであれば、今後認めるなり教育委員会の指定



する場所を増やすなり検討していくことになると思います。このよう

な話が出ましたら、今後委員のみなさんにご意見をうかがいます。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    質疑も尽きたようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長  ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

次に協議事項の８その他ですが、何かございますか。 

 

学校教育課長  事務局からは特にございません。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長  特にないようですので、次に、３ その他ですが何かございますか。 

 

武藤教育長   健康つしまの一環として、小学校５年生を対象に健康教室を開く予定で

す。保健師、医師、栄養士、養護教諭等を招き、生活習慣改善、歯の健

康、心の改善、規則正しい生活等を目指す健康カリキュラムを展開しま

す。市民病院等と折衝しているので、次回のこの場で詳細がお話できれ

ばと思っています。市長のお話にもあったように、ぜひ奥村委員にもご

協力いただいて、各学校で特色ある、独自性をもった取り組みをしてほ

しいと思っています。 

 

猪 飼 委 員  事前報告と事後報告について随時お話をしてほしい。PTAなどとうまく

連携して機能させていってほしいと思います。学校と教育委員会との連

携もお願いします。 

 

武藤教育長  豊かな心を育む活動として、計画していることをお話させていただきます。 

予算が通ればという段階ですが、子どもたちにインパクトのある方々、例

えば、ノーベル賞を受賞された人、オリンピックで活躍した人、宇宙飛行

士、社会のいろいろな場面で第一線で活躍している人等を招き、本物を目

の前にして話を聞くというものです。 

       未来への夢や目標を抱き、たくましく生きるように子どもたちの豊かな心 

を育てたいと思います。 

 

猪飼委員   大変良いことだと思います。ある会で１２月に宇宙飛行士の山崎直子さん 



に来てもらって講演会をしましたが好評でした。ぜひ進めてください。 

 

学校教育課長  学校の教育環境についてですが、現在、教室の扇風機は８小学校中で２

校、４中学校中で３校、PTA等で設置しています。これまでPTA連合会

や議会等で、扇風機やエアコンの設置の要望があった際には、四季を感

じてほしい、暑さに耐えられるような体力を養ってほしい、エアコンを

設置すると外に出なくなると答えてきました。今後の整備計画の中で設

置について載せていくべきかどうか、設置する方向としても、すべて一

度にという訳にはいきませんが、ご意見を伺いたいと思います。エアコ

ンについては電気の容量が足りなくなり、その改修費用や月々の電気料

金も上がるため、設置は考えていません。 

 

奥 村 委 員  最近は熱中症で危険。せめて扇風機設置は考えていくべきだと思います。 

 

川 村 委 員  学校でも扇風機設置の要望を伺ったことがあります。 

 

猪 飼 委 員   猛暑で熱中症が心配。エアコンに切り替えるのが理想だと思いますが、

せめて扇風機でも設置が望ましいと思います。 

 

武藤教育長  前教育長は、冷房器具設置による子どもたちの体づくりの心配をされまし 

た。扇風機の設置について今後計画としてどうしていくかを、今後も委員

のみなさんと検討していきたいと考えています。 

 

川 村 委 員  先日の成人式に出席をし、他の保護者からも要望があったので、この場 

でお話させていただきます。受付が１１時までとなっていて、式典も１

１時からなので、なかなか会場に入らず騒がしい中で始まってしまいま

した。受付時間を１１時前に設定するなど、対策をした方がよいと思い

ました。あと、保護者の方が多く立ってみえて混雑してたように思いま

す。保護者席を設けてはどうでしょうか。ちなみに記念品は毎年変わる

のでしょうか。 

 

社会教育課長  受付時間については良い提案だと思いますので、来年に生かしたいと思

います。保護者席につきましては、あくまでも成人となる式ですので、

保護者席としては設けず、保護者も自由に着席していただけるようにし

ましたので、ご了承ください。記念品につきましては、市の予算を示す



のみで実行委員がすべて決めます。 

 

森本指導主事  卒業式が中学校３月７日、小学校３月１９日に行われます。委員さんの

ご都合がつけば例年ご出席をいただいています。 

 

奥 村 委 員  代わりの医師にお願いをしているので、３月１９日に出席できるかどう

か連絡待ちです。 

 

委員長     ２日のうちならどちらでも大丈夫です。 

猪飼委員 

川村委員 

 

森本指導主事  委員長、猪飼委員、川村委員で中学校への出席をお願いしたいと思いま

す。奥村委員につきましては、ご都合がつけば小学校への出席予定とさ

せていただきます。 

 

学校教育課長  ２月の定例教育委員会は、２月２２日（金）午後３時から市役所２階会

議室となりますが、ご都合はいかがでしょうか。ちなみに３月は３月１

５日（金）４階中会議室の予定です。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    いかがですか。 

 

他 委 員  異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    次回は２月２２日（金）午後３時に定例教育委員会を開催いたし 

ます。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    その他に何かありますか。 

なければこれをもって、閉会とします。 

 

 

 

                署 名 者                    

 

 



署 名 者                    

 

 

作 成 者                    


